

Glosas madrileñas

La línea general

(Escrito exclusivo para EL PUEBLO)

Refugiémonos en este confortable y sossegado oasis, venere de optimismo y cuna del más puro envanecimiento patriótico que nos ofrece esa noticia perdida entre la desmayada información política: la Dirección general de Ganadería se manifiesta satisfecha de su labor. Hay hiel y dramatismo en todas las noticias de carácter político que nos ofrecen los periódicos. Las que no conturban a unos es porque irritan a otros; las que no sugieren apetencias revolucionarias es porque despiertan el instinto reaccionario.

Pero esa nota de la Dirección general de Ganadería es de las que confortan a todos, y tal vez esté ahí ese resorte mágico que pueda hacer el milagro de la unión, provoque la coincidencia nacional, con la que se puedan emprender empresas gigantes, ecuménicas y grandiosas. Apartemos nuestros ojos doloridos del desgarrado paisaje que nos ofrece la política y dirijámonos a las proezas maravillosas que lleva a cabo la Dirección general de Ganadería, único organismo que se encuentra con fuerzas para cantar victoria en medio de tanta desolación.

Los veraneantes de Santander, abstraídos en la playa del Sardinero, no se habrán dado cuenta de que allí, en Santander, se ha iniciado una de las audacias industriales más impresionantes. Tan impresionante como que está sacada de la técnica puesta en juego por el plan quinquenal ruso. Consiste en estimular la fabricación de quesos. Parece que en toda España sobra mucha leche y, sin embargo, hace falta queso. Nada más indicado que implantar la elaboración de quesos y mantecas. Se han formado unos equipos que recorren el país y proyectan unas películas en las que, gráficamente, con la sugestión extraordinaria que despierta la pantalla, estimulan el deseo de hacer queso. ¿Cómo va a responder el país a esta propaganda? Se nos permitirá consignar que vemos en ella claros peligros. España, la España rural sobre todo, es simplista e ingenua.

El cine será para ella algo intermedio entre una hechicería y un prodigio divino. Hace tiempo vimos nosotros una película rusa: «La línea general», dirigida por Einstein, en la que, entre otros, se abordaba este punto de la explotación colectiva en la industria quesera, que es la que mejor prende en la imaginación campesina.

A los espectadores les entraban ganas de hacer quesos con aquella magnífica sencillez; pero comprendieron que para llegar a ello era absolutamente imprescindible comenzar a tiros y hacer antes la revolución. Viendo aquel film soviético se le gaba a ese resultado, que tal vez parezca un poco extraño, pero que es absolutamente lógico.

En esta versión española de la película «La línea general» suponemos que se hará queso sin revolución. ¿Qué queso es ese? Nosotros nos apresuramos a rechazarlo de una manera despectiva. Tal vez, recogiendo una frase popular, nos atreveríamos a decir que nos la quieren dar con queso, apreciación que convierte a los ciudadanos en ratones, lo cual aumenta el prestigio y el esplendor de la ganadería española, mas siempre será en detrimento de la dignidad ciudadana. Efectivamente, los rusos tienen equipos de divulgación para conseguir que se industrialice el campo, cuyos equipos acaso sean parecidos a esos que ha formado la Dirección general de Ganadería en España.

Sin embargo, a primera vista, se advierte que estos equipos son amarillos,

como si dijéramos esquirolas. Ellos quieren hacer el queso sin hacer la revolución, que es tanto como hacer el queso sin leche. El queso colectivo, formado con la leche de las vacas que crían diferentes campesinos, no es un producto industrial, sino un producto revolucionario.

Así lo hemos conocido en «La línea general» y estas mismas películas que difunde la Dirección general de Ganadería son falsificaciones lamentables. Estaba previsto que bajo el Gobierno lerrouxista se registraría el desarrollo de la ganadería. Como estaba previsto el déficit, y la subida del pan, y la destitución de Ayuntamientos, y el aumento del paro obrero, y la caída de los salarios... Todo estaba previsto. La ganadería crece ahora a expensas de la ciudadanía. Es una proporción inversa en términos matemáticos. La Dirección general de Ganadería puede, en verdad, sentirse ufana del crecimiento de la rama confiada a su vigilancia y sometida a su cuidado. A la vista de este maravilloso crecimiento, y puesto que se trata ahora de suprimir Direcciones generales para evitar gastos, ninguna ocasión mejor que la presente para eliminar la Dirección general de Estadística, que en este período tiene su marco natural en la Dirección general de Ganadería.

Retintín.

Madrid, 30 Julio 1934.

Del Gobierno civil

Muere víctima de un accidente de trabajo

La Benemérita de Ansó comunica que el vecino José Puyó Marcos, de 50 años, soltero, se hallaba trabajando en la descarga de un camión de madera. Se bajó al suelo para recoger una herramienta, con tan mala fortuna que cayó sobre él un madero de bastante peso, produciéndole heridas gravísimas, a consecuencia de las cuales falleció a los pocos momentos.

Se cae del balcón y se mata

Dicen de Anzánigo que en el pueblo de Yeste, agregado a Triste, la anciana Rosa Cavañes Perucho, de 68 años, maestra jubilada, salió al balcón de su casa cuya barandilla estaba suelta. La infeliz mujer cayó a la calle, matándose.

El Juzgado de Triste se personó en el lugar del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver.

En Málaga

Un guardia de Asalto hiere a tiros a un fondista y a otro guardia

Málaga.—A las once de la noche, en una fonda sita en la calle de San Francisco, 15, el guardia de Asalto José Martín Dieza, disparó su pistola contra el fondista, Diego García Cano, hiriéndole de gravedad. Otro proyectil alcanzó al también guardia de Asalto Alonso Berlanga, hiriéndole de pronóstico reservado. Ambos ingresaron en el Hospital. El agresor ha sido arrestado y desarmado.

Se desea medio oficial guarnicionero, para trabajo fijo. Informes: Ramiro el Monge, núm. 9.

Pinceladas

Desde que esa gentil y animosa señorita, Juanita de la Cruz, dió en la manía de ofrecer a la voracidad y aplauso públicos su arte y su valor ante los toros, hásele entrado a las mujeres una extraordinaria afición taurómaca.

El hecho de que el sexo débil haya encontrado un encanto, una predisposición efectiva por el peligro de los cuernos, ya se presta a saludables meditaciones. Pero deben marcarse un límite a esas sugestivas aficiones. Una señorita se ha tirado al ruedo, como espontánea, en la plaza de Zaragoza. Y eso, no. No comprendemos que en la plaza de toros, a plena luz, y no sólo ante la vista sino con el aplauso de las muchedumbres, se pueda desenvueltamente, en el ruedo, tirarse una mujer.

Fiestas de San Lorenzo

Fiesta del Mercado

La Comisión de Fiestas de San Lorenzo abre un concurso para la Fiesta del Mercado, que tendrá lugar a las NUEVE de la mañana del día 11 de los corrientes, en el que figuran los siguientes premios:

Puestos de flores y frutas del país. Un primer premio de SETENTA Y CINCO pesetas al que mejores condiciones reúna.

Un segundo premio de CINCUENTA, al ídem ídem.

Tres terceros premios de VEINTICINCO pesetas, a los ídem ídem.

NOTA.—El Jurado que oportunamente se designe, resolverá sin apelación el concurso que se anuncia, quedando facultado para hacer con los premios lo que estime conveniente.

Concurso de Escaparates

La Comisión de Fiestas de San Lorenzo abre un Concurso de Escaparates, que tendrá lugar el día 9 de los corrientes, a las siete y media de la tarde, con sujeción a las siguientes bases:

1.ª Pueden concurrir a este Concurso todos los industriales de esta capital.

2.ª Las inscripciones se realizarán antes de las doce horas del próximo día nueve de Agosto, en la Oficina de Información municipal, sita en los Porches de Vega Armijo.

3.ª Se adjudicarán tres premios: El primero, de 250 pesetas; y los dos restantes, de 100 pesetas cada uno.

4.ª Igualmente se entregarán menciones honoríficas a juicio del Jurado.

5.ª El Jurado que oportunamente se designe, resolverá sin apelación el Concurso que por estas bases se anuncia.

Huesca, 1.º de Agosto de 1934.—La Comisión.

Las Colonias escolares del Ayuntamiento

Anteanoche, en el correo de Jaca, llegaron los cuarenta y cuatro niños y niñas que formaban la primera Colonia escolar de las organizadas por el Ayuntamiento, después de haber pasado un mes en el magnífico Fuerte de Santa Elena (Biescas). Todos los colonos han regresado satisfechísimos del verano.

Ayer marchó al mismo lugar la segunda Colonia escolar integrada por dieciocho niños y veintiséis niñas. A la estación acudieron a despedirles el alcalde señor Delplán, varios concejales, otras autoridades, el secretario del Consejo local de Primera Enseñanza señor Ara y los familiares de los niños. El señor Delplán obsequió a todos los colonos con bolsos de dulces.

Dice "El Socialista"

El tonto del lugar

Pocas cosas tan lamentables como una ancianidad sin decoro, y ninguna tan fea como abusar del tonto para hacer reír a los demás. Algunos periodistas no paran atención en la fealdad de su conducta, y de cuando en cuando, sin más propósito que el de regocijar a sus lectores, buscan un viejo tonto y le hacen las preguntas, las mismas preguntas, que acostumbran hacer a las personas discretas. Queremos con estas líneas defender al tonto de su propia tontería, recusando el sistema, de segura y fácil comicidad, puesto en juego por determinados periodistas, que, llegado el momento, no dejan de pasar la cuenta de su indignidad. Periodistas de estos hay, peliblanco y abecedario, que ha llegado a dominar la técnica de hacer hablar a los majaderos y a cobrarles la factura. Esa modalidad del periodismo la recusamos por inmoral. El tonto es natural que diga tonterías.

Y ese a que nos referimos ahora pertenece a la clase de los tontos que conservan lo que Maetzu llamó «el sentido reverencial del dinero», y que, como otro de su clase que se llamó Tomás y deleitó nuestra infancia con sus fugas mentales, puede decir: «Tomás, tomarás; pero no darás». Y, si hay necesidad de dar, se da de lo ajeno. De decir tonterías y de dar de lo ajeno vive este tonto, al que, sin respeto para su edad, le meten los dedos en la boca, cuando no tienen otra cosa mejor que hacer, algunos periodistas. ¡Las cosas que dice el tonto! No son para irritarse, como equivocadamente creen algunos camaradas nuestros; son más bien para tenerle lástima. Aun cuando el tonto se nos aparece doblado de villano, lo que suele ser bastante frecuente. Lástima, profunda lástima. Lástima por lo que dice y por lo que hace. Rodeado de sonrisas, no hay nadie, de cuantos se le acercan, que no le mire con desdén. Dice tonterías y hace granujadas. En ese decir y en ese hacer es maestro, y maestro de escuela abundante. Todos sus discípulos le honran. Bien que las disciplinas sean fáciles, bien que sus discípulos sean listos, ello es que todos han salido aventajados. ¡Quién nos deparase sus memorias! Las memorias íntimas de este viejo sin decoro constituirían la mejor novela picaresca. Nos quedaremos sin ellas. Tendremos que conformarnos con capítulos sueltos. El tonto de San Rafael no lo es tanto que se pierda, por un póstumo afán de veracidad, el entierro que con carácter de nacional le preparan, desde hace tiempo, sus discípulos.

Un acto de justicia

El doctor don Pablo Montañés recibió ayer un cordial homenaje

Fué el reconocimiento de la magnífica labor realizada al frente del Sanatorio de Fontilles

Para rendir el homenaje merecido al doctor don Pablo Montañés, director hasta hace contados días de la Leprosaría de Fontilles, le ofrecieron sus amigos y admiradores un banquete que se celebró en los comedores del Hotel Samper, a las diez de la noche.

Con el homenajeado estaban en la presidencia el alcalde de Alicante señor Carbonell, el decano de Beneficencia Municipal señor Ramos Esplá, el ex diputado señor Pérez Torreblanca, y nuestro director don Alvaro Botella, por la comisión organizadora. Tomaron puesto en las mesas, los señores Guardiola Ortiz, Fagan, Villalta, Martínez Castelo, Papi, Sellés, Campos, Roca, G. Prieto, Samper, Reyes, Gomariz, Martí, Ripoll, Mora, Sánchez, San Julián, Rameta, Vidal, Alonso Mallol, Vallejos, Ramón, Arques, Botella Ruso, Lledó, López, Pastor, Moreno, Galvache, Llobregat, Cremades Fons, Estruch, Menacho, Domenech, Lledó, Alzamora, Olmos Millet, Ibáñez, Verdú, Samper, Candela, Ramos, Asencio, Canales, Antón Llaneras, Carbonell, administrador de Fontilles y director del Instituto antituberculoso. Algunas personas más había pero sus nombres han escapado a la perspicacia del reportero.

La comida

Se sirvió la lista de la comida con todo esmero y con el buen gusto que acredita al Hotel.

A la hora de los brindis por encargo de la comisión organizadora, hubo de hacer el ofrecimiento del homenaje nuestro director señor Botella Pérez.

El ofrecimiento

Detalló minuciosamente nuestro director la obra de los jesuitas en aquella Leprosaría, relatando hechos concretos que revelan la intolerancia insistente con que pretendieron adueñarse de las conciencias, haciendo de los dolores humanos materia de captación para sus fines religiosos. Reconoció la buena voluntad del Padre Ferris.

Concedor de los hechos, puso de manifiesto el trato que allí se daba a los enfermos que más que seres humanos dignos de toda atención, eran tratados como en los tiempos bíblicos, como apesados a los que había que separar del trato con las gentes: unos enrejados

exiguos limitaban el espacio permitido a los enfermos, mientras los magníficos pabellones, las espléndidas avenidas, los encantadores parajes de la soberbia colonia estaban para el disfrute de los regentadores, y para solaz de las gentes que por curiosidad de turistas, iban a visitar la Leprosaría, sagazmente atraídas por los jesuitas, para captar la voluntad de los pudientes para su obra.

Dice que al incautarse el Estado de toda la obra social tuvo el acierto de nombrar director de la Leprosaría al doctor don Pablo Montañés, quien científica y socialmente supo transformar por completo el régimen de aquel establecimiento haciendo un Sanatorio de lo que no era sino una cárcel. Su obra social está bien patente en las demostraciones de los enfermos. Así como antes no había aceptación más que para la religión católica impuesta por los jesuitas, el doctor Montañés, lo primero que hizo fué manifestar la tolerancia para todas las ideas políticas y religiosas que merecieron siempre desde aquel momento igual respeto y consideración.

Científicamente modificó, creó por decirlo mejor la leprosería, dedicando atención especial a la curación tanto de materia como del espíritu de los lazarrinos.

Tan grande la obra realizada, que en todo momento ha tenido la animadversión de los jesuitas, quienes ahincadamente han procurado desprestigiarla incluso creando por medios rastroseros en el interior del establecimiento conflictos que pronto han sido resueltos al descubrir la maraña que nos envolvía.

Labor que ha sido reconocida y elogiada por las personas más destacadas de la Ciencia de España y del extranjero.

Alicante debe gratitud al doctor Montañés, por esta obra de dignificación social de las instituciones al cuidado de la República y rinde hoy este modesto homenaje al insigne doctor que así sabe prestigiar una profesión y dignificar lo que tan bajo se arrastra víctima de egoísmos y de concupiscencias.

Se aplaudió con agrado al discurso breve y sentido del señor Botella.

Las adhesiones

El señor Martínez Huesca dió cuenta de la numerosas adhesiones recibidas.

(Continúa en segunda pág.)

Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

Huesca

Junto a Santa Elena

En nuestras marchas por los pueblos hemos encontrado las cosas más inesperadas. Hace unas semanas, el aviso de un amigo nos permitió ver al pie de una cantera—de la que se extrae el mineral que las fábricas de Sabinánigo trabajan—una curiosidad prehistórica: un dolmen.

Preguntamos a un pastor y nada sabía del caso. «Si no es esa caseta que está allí, pero es que las piedras salieron así», dice con una ingenuidad y firmeza que no nos atrevemos a combatir.

Para el pastor aquello es un producto espontáneo de la Naturaleza que, en caso apurado, puede servir de cobijo, aunque estrecho y bajo. Para los expertos, se trata de una contracción de la Humanidad, en época en que todavía no se ha inventado la escultura. Rudimentaria, sencilla, unas piedras verticales y otra grande que sirve de tejado, es una tumba del período neolítico: un lugar sagrado para los hombres primitivos. Contribuye a afirmarlo una capillita cristiana, ya derruida, que se eleva a pocos metros y, algo más distante, la ermita de Santa Elena, junto al río Gállego, más arriba de Biescas.

Es curioso observar que las ermitas, monasterios, iglesias, toda construcción de carácter religioso, ocupe en el campo una posición soberbia para la observación del paisaje, caminos, etc.

Ejemplos: San Juan de la Peña, Santa Elena, etc., por no citar otros de fuera del contorno. En la ciudad ocupan el centro de la vida, los puntos estratégicos, lo mismo hoy que en tiempos pasados. Si en los paseos por una ciudad encontráis un templo en una calleja apartada, podéis creer que en otro tiempo aquella calle fué muy principal por su posición o por la categoría de los que en ella vivían. Y la razón de esto habrá que ir a buscarla en la prehistoria.

El hombre prehistórico, en contacto continuo con la Naturaleza, tenía un profundo sentido de la belleza, y este sentimiento le hacía rodearse de cuanto bello satisfacía su deseo. Para el hombre del neolítico la vida no se acaba con la desaparición del individuo, sino que se continúa en la memoria de los descendientes, pero con carácter sagrado.

La vaga esperanza de una vida ultraterrena y quizás una resurrección, hace que esa memoria sagrada de los antepasados se convierta en el deseo de perpetuar al individuo y surgen los enterramientos de los cadáveres y la erección de monumentos que a través del tiempo guarden la memoria del sitio donde uno de los suyos espera aquella vida, aquella resurrección, tal vez.

Però la memoria de aquellos que murieron, por ser sagrada, hay que conservarla con cariño y el mejor lugar del poblado es para los enterramientos sobre los que se elevan los dólmenes cuyo conjunto forman un lugar sagrado que, andando el tiempo, formará parte del templo del ídolo, o será el mismo templo.

Aquel lugar guarda su condición de sagrado; la memoria de los que

allí yacen se perdió. Sólo queda un religioso respeto para aquello y un amor del mismo carácter para todo aquello que allí se conserva. Y surge la adoración y el culto.

La Humanidad sigue su rumbo. Surgen y desaparecen después de gozar de un prestigio más o menos elevado las creencias, las instituciones. Al mundo alumbraba la antorcha de la fe en Cristo y su adoración y culto va llegando, aunque lentamente, hasta el último rincón de los habitados por el hombre. Este, a la nueva creencia, la hace objeto de sus mayores desvelos y como necesita un lugar en que rendirle homenaje, lo hace en aquél, respetado por todos, en que él y sus antepasados, hasta perderse la memoria, guardará sus más preciados recuerdos, sus más arraigadas creencias.

Los restos de los que murieron en otra fe los coloca bajo la protección de la que él profesa; no sabiendo distinguir bien lo que practica de lo que practicaron sus mayores, llega a venerar como actual lo que veneraron sus antepasados y así se incorporan a la nueva fe cultos extraños por ubicarse ésta en los recintos sagrados de aquellos cultos primitivos. A veces esa nueva fe no es más que una modalidad añadida a las múltiples anteriores. El crucifijo, la imagen de un santo cualquiera, sustituyó al idolillo, como éste sustituyó al culto del cadáver. Otras veces, por tradición inexplicable mediante otra hipótesis, conviven todas esas creencias.

Frente a aquellas piedras toscas que alguna vez, en caso apurado, sirvieron de refugio al pastor que se extraña de nuestra admiración, surgen todas estas reflexiones. Pero no nos atrevemos ante él a exponerlas. Nos exponíamos a una discusión en la que cada uno por nuestro camino no llegaríamos a entendernos, y tal vez él, creyente a la antigua, deshiciera aquel monumento para no oír más herejías (?). En la ignorancia, lo respeta, porque puede servirle de cobijo cuando una mala nube le obligue a buscar una piedra que le defienda.

Tino.

Jaca, Julio 1934.

EN ZARAGOZA

Hospédese siempre en la **Fonda España**
 Confort como en los grandes hoteles
 Menús variados todos los días
Precio: 8 y 10 pesetas
Estébanes, 2 (junto calle Alfonso)
 Teléfono 3907
Fonda España

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de enterramientos. Se encarga desde los más altos a los más bajos precios.
Zalmedina, 3. Huesca
 (Junto al Bazar de Lorient)

La Exposición del V Congreso Nacional de Riegos

El V Congreso Nacional de Riegos, que se va a celebrar en Valladolid el próximo mes de Septiembre, tendrá su complemento en una gran Exposición de maquinaria agrícola, productos de la tierra y la ganadería, planes y proyectos de riego, materiales y construcciones relacionados con las obras hidráulicas y el regadío, etc.

Dentro de la Comisión ejecutiva del Congreso se ha constituido un Comité, que se ocupará especialmente de organizar con todo cuidado tan interesante certamen.

La Exposición del V Congreso Nacional de Riegos habrá de ser por el esfuerzo conjunto de todos, la coincidencia de actividades y la concurrencia de las diversas comarcas españolas, una expresión brillante de la obra desarrollada por el Estado y los planes futuros de la competencia técnica nacional, de la meritoria acción llevada a cabo por Diputaciones, Ayuntamientos, Cámaras oficiales, Sindicatos agrícolas y otras entidades; de la iniciativa privada, que ofrece también ejemplos admirables; del progreso y posibilidades de nuestras industrias, y del gran problema de la Agricultura española, que alienta en sus inquietudes presentes la promesa de un seguro porvenir.

Las recompensas establecidas para premiar a los expositores, son las siguientes: Diploma de honor; Medalla de oro; Medalla de plata; y Mención honorífica.

El Reglamento de la Exposición, que acaba de ser publicado, consigna toda clase de detalles acerca del arrendamiento e instalación de los stands y régimen interior del certamen. El Comité ejecutivo procurará su mayor difusión, remitiendo ejemplares, fichas de inscripción y toda clase de detalles a quienes lo soliciten de las oficinas del V Congreso Nacional de Riegos (Ayuntamiento de Valladolid, Teléfono 2 664).

Por las primeras impresiones recibidas, promete ser extraordinaria la concurrencia de centros oficiales, Sociedades constructoras, Granjas agrícolas, Casas comerciales, agricultores y ganaderos, etc. La asistencia al Congreso de técnicos, especialistas y profesionales de toda España y de algunos países extranjeros, garantiza a los expositores un público selecto y entendido. Por su parte, los futuros congresistas encontrarán en la Exposición un nuevo aliciente, una ampliación de su labor y un testimonio de la significación del V Congreso Nacional de Riegos.

Homenaje en Alicante al Dr. Montañés

(Viene de primera pág.)

El doctor Ruesta

Enalteció la personalidad científica del doctor Montañés reseñando con singular precisión la labor realizada en la Leprosiería, y refirióse con frases encomiásticas a la relevante personalidad

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

El domingo, día 5:
 11 programa garantizado. M. G. M. presenta el repris de la emocionante superproducción,

Honduras de infierno

Guerra en el aire, guerra en tierra, guerra sin cuartel en la superficie del mar, y en fondo luchas titánicas y guerra de pasiones.
 Hablada en español por dobles.

¡Veraneantes!

Si vais de viaje alquilar ómnibus Bayego-Carrusco. Rápidos y seguros Precios como nadie. En ellos podréis llevar todo cuanto queráis. Se alquilan también para excursionistas y colegios:

PIDAN PRESUPUESTOS
 Coso G. Hernández, 97 - Tel. 307

LIDO

Music hall Cabaret
 Empresa MORENO

Hoy jueves
GRAN EXITO
 Carmina Arana (canciones)
 Bella Susita (canciones)
 Charito Vicuña (canciones cómicas)
 Maruja Soler (guapa estrella de baile)

4 bellísimas bailarinas de salón
 Servicio por 4 simpáticas señoritas
 Todos los días sesión vermouthe, con actuación de todas las artistas de seis a ocho y media

Notas.—La Empresa recomienda el mayor orden dentro del local, para el mejor desarrollo del programa
 La falta de alguna artista no da derecho a reclamación alguna

del homenajeado, verdadero prestigio nacional.

Fué muy aplaudido.

El doctor Montañés

Al levantarse a hablar el doctor Montañés, los comensales puestos en pie le saludaron con una unánime ovación.

Agradeció el homenajeado este acto que se le ofrecía tan cordialmente, pero afirmando que consideraba que era inmerecido, pues la labor realizada por él en el Sanatorio de Fontilles, la hubiera realizado con iguales entusiasmos y valentía cualquier sanitario al que la República hubiera concedido este honor.

No ha sido en ningún momento director, porque no hace falta dirigir. Allí todos conocen sus deberes y todos los cumplen con verdadero entusiasmo, con abnegación, con heroísmo a veces. Declara el señor Montañés que la mayor parte de la obra realizada por él, se debe a los jesuitas que le han combatido, que le han perseguido, que le han hostilizado durante veintiséis meses que ha estado a frente de la Leprosiería, acudiendo a todos los medios arteros y ruines para desacreditar y malograr su obra; esta persecución, este veneno que supieron infiltrar en las intenciones, fueron el aliciente que le movió a centuplicar su entusiasmo por el mejor desarrollo de la obra.

Habla de que la labor ha sido ruda y penosa, y que para descanso no tuvo otro remanso que este grupo de amigos cariñosos que le supieron animar constantemente. Y se dice satisfecho de lo logrado, por propia satisfacción, por orgullo de la República y por prestigio profesional, pues aun cuando en España se dedica poca atención a estas cuestiones, lo hecho en Fontilles ha trascendido a los medios científicos extranjeros, como lo prueba las cartas recibidas, que da a conocer, de instituciones científicas de Francia, Inglaterra, Brasil, Canadá y otros puntos en las que le felicitan por lo que lleva hecho. Lee además párrafos de la «Revista Médica profesional», que al comienzo de su gestión se hizo eco de los escándalos propalados por los jesuitas para desprestigiar la labor de la República, y que finalmente declara reconocer el acierto de la labor médico social allí realizada.

Termina agradeciendo a todos el acto de simpatía con que le obsequian, y afirmando que como ha obrado en Fontilles haciendo obra fructífera, obrará en todas partes, ya que en Huesca, cuya Inspección provincial de Sanidad ostenta, comenzó el estudio en hondos problemas que hay que acometer con el mismo brío y con el mismo entusiasmo con que se acometió lo de Fontilles.

El homenajeado fué muy aplaudido al terminar su sencillo discurso.

(De «El Luchador», de Alicante).

Sección financiera

Cambio del 1 Agosto de 1934

Interior	4 por 100	71.00
Exterior	4 por 100	84.15
Amortble. 5 por 100 em.	1900	95.00
» 5 por 100 »	1917	92.00
» 5 por 100 »	1926	100.50
» 5 por 100 »	1927	100.50
sin impuestos		100.50
Amortble. 5 por 100 em.	1927	91.10
con impuestos		91.10
Amortble. 3 por 100 em.	1928	74.00
» 4 por 100 »	1928	91.65
» 4.50 por 100 »	1928	96.00
» 5 por 100 »	1929	100.50
Deuda Ferrov. 4.50 por 100		92.05
» 5 por 100		99.25
Crédito B. Hipotecario 4 por 100		88.50
» 5 por 100		97.00
» 6 por 100		102.90
Acciones Banco de España		558.00
» Minas del Rif		270.00
» Chades		339.00
» Petrolillos		32.50
» Campsa		123.00
» F. C. Norte de España		241.50
» F. C. M. Z. A.		199.00
» Ordinarias Azucarera		38.00
» Explosivos		538.00
Telefónicas Preferentes		105.00
Telefónicas Ordinarias		99.25
Eléctricas Reunidas Alicante 1.ª		233.00

MONEDA EXTRANJERA

Franco	48.45
Libras	37.10
Dólares	7.37
Suizos	239.75
Belgas	172.30
Liras	63.10
Reichsmark	2.86

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

Teatro Odeón Empresa SAGE

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy jueves, 2 Décimo programa garantizado

Repris del emocionante drama interpretado por

JAMES MURRAY y DONALD COOK

BARRIO CHINO

A través de la hecatombe que hace años destruyó la ciudad de San Francisco y en medio de un ambiente corrompido, una madre lucha desesperadamente por el hijo que había de ser su implacable acusador

Totamente hablada en ESPAÑOL por dobles

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono 293

GRAN TEMPORADA DE VERANO

Piscina - Tennis - Skating - Pista - Diversiones

Todo Huesca fino y elegante concurre diariamente, proclamando su excelencia

HAGA V. DEPORTE Y ENCONTRARA SALUD

El único lugar por excelencia es el Parque del Deporte; hágase su cliente. Los 3.000 asistentes del domingo lo dicen bien a las claras.

Todas las tardes, de siete y media a nueve y media, selecto baile vermouthe. Todas las noches, a las diez y media, gran sesión de cine mudo, por veinticinco céntimos.

FERIAS Y FIESTAS EN HUESCA SAN LORENZO 1934

CONCURSO DE ESCAPARATES ■ RONDALLAS ■ CONCIERTOS
CLASICOS DANZANTES ■ FUEGOS ARTIFICIALES
FIESTA DEL MERCADO ■ CARRERA PEDES-
TRE Y OTRAS FIESTAS DEPORTIVAS

Extraordinarias Corridas de Toros

SANCHEZ MEGIAS
ARMILLITA
ORTEGA

EL NEGRO AQUILINO -- CIRUJEDA -- RONDEÑO Y MARIANO GARCIA

BRILLANTISIMA RETRETA MILITAR COMO FINAL DE FIESTAS.
REBAJA DE PRECIO EN LAS LINEAS DE FERROCARRILES.
La Comisión.

NOTA.—Para inscripciones y toda clase de informes, dirigirse a la Oficina de Información municipal, sita en los Porches de Vega Armijo.



Calidad
Pureza
Economía
Unico concesio-
nario para Es-
paña y Marrue-
cos:

E. PANZANO LLAMAS Plaza Concepción Arenal, 1, duplicado
HUESCA

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 **HUESCA**

ULTRAMARINOS FINOS

Frutas-Vinos y Licores a granel Se reparte vino a domicilio

Estanislao Rovira

Esta CASA regala vajilla a sus consumidores
por mediación de los tickets.

Coso de F. Galán, 40 Teléf. 270 **HUESCA**

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 **HUESCA**

Esquelas

Se reciben esque-
las en la Impren-
ta de este periód-
co, hasta las dos
de la madrugada

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9
Teléf. 233 Apartado 22

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS

Miraguano y Lana de Corcho
de

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

INMENSO surtido en géneros de VERANO
Lanas para Jerseys y Labores
SEDAS, PERCALES, CAMISAS, TRAJES
Caballero, Hilos, etc., etc.

TODO A PRECIOS LIMITADISIMOS

NUÉVA Droguería

□□ COSO GARCIA HERNANDEZ, 43 □□

Anilinas, colores, plumeros, bro-
chas, pinceles, barnices, pinturas
preparadas en latas, cera para
suelos y muebles, limpia metales,
sosa, desinfectantes líquidos, cre-
mas para el calzado, papel higié-
nico, cepillos, espejos, perfumería,
artículos para regalo, etc., etc.

SECCION COMPLETA DE Material para las Artes

Pinturas, Artes decorativas, colores
para niños, estudiantes y artistas.

Colores finos al óleo y a la acuarela para es-
tudio.-Colores «Tempera» para carteles, dibujo,
industrial y la decoración.-Colores a la acu-
rela para arquitectos e ingenieros.-Colores
inofensivos a la acuarela para uso infantil en
cajas de metal y sueltas.-Paletas porcelana
para la acuarela.-Lápices de color para el di-
bujo al pastel.-Clarión superfino en colores.-
Tinta china indeleble en frascos y barras para
Arquitectos, Mecánica y topografía.-Difumi-
nos.-Postales preparadas para la acuarela.-
Carboncillo comprimido para artistas.-Vapo-
rizadores para fijar dibujos.-Albums para di-
bujos.-Platillos y placas porcelana.-Lava-pin-
celes.-Barniz Soehnée para cuadros al óleo.-
TISULINE, pintura lavable para toda clase de
tejidos, seda, lana, hilo, algodón, pinceles pe-
lo buey y marta, etc. etc.

El mariscal Hindenburg se encuentra en estado desesperado

El P. radical demócrata considera urgente la formación de un programa que consolide la República

Y para conseguirlo se pone a disposición de los demás partidos netamente republicanos. - Según el ex ministro catalán señor Santaló, la situación del Gobierno Samper no puede ser más difícil. - Se ha celebrado, con tranquilidad, el "Día Rojo"

El ministro de la Gobernación dice que la tranquilidad en España es absoluta

Manifestaciones del señor Salazar Alonso

Madrid.—Al medio día el ministro de la Gobernación ha recibido a los periodistas.

Les ha dicho que la tranquilidad en España era absoluta y que el llamado «Día Rojo» transcurría con normalidad, sin el menor incidente.

Un periodista le ha dicho:

—Tal vez a la caída de la tarde...

—No creo que ocurra nada porque las precauciones adoptadas son muy severas. En el Viaducto han aparecido esta mañana dos banderas, una fascista y otra roja, que han sido inmediatamente retiradas por los bomberos.

—¿Ha aplazado definitivamente su anunciado viaje a las provincias del Norte?

—Sin duda, pueden darlo por aplazado.

—¿Pero no irá usted a Gijón?

—No iré porque no he sido invitado y a donde no me invitan no voy. Las deliberaciones del Congreso municipalista serán, sin duda, muy interesantes y útiles para la confección de la nueva ley municipal.

Un periodista le ha preguntado sobre los rumores de inquietud y si eran de izquierda o de derecha.

El señor Salazar Alonso no ha contestado, limitándose a sonreír.

Refiriéndose a las manifestaciones del señor Largo Caballero y la nota del Comité de la U. G. T. ha dicho el ministro:

—El señor Largo Caballero guarda para mí todas sus amabilidades, como así lo demuestran sus palabras y la nota de la U. G. T.

Dice el ministro de Instrucción Pública

El señor Villalobos, hablando con los periodistas, les ha manifestado que le habían entregado unos pliegos conteniendo más de 600 firmas de madres de sordomudos que le expresan su gratitud por haber resuelto el problema de la instalación del Colegio.

Ha añadido el ministro que desde primero de Mayo hasta hoy, se habían invertido más de diez millones de pesetas en construcciones de edificios destinados a escuelas y que espera que de aquí a Diciembre se sobreparará esa cifra.

Se ha despedido de los periodistas diciéndoles que prepara varios decretos reorganizando la Segunda Enseñanza. Estos decretos los llevará al próximo Consejo de ministros.

Se reúne el Comité del Partido Radical Demócrata

Presidiendo el señor Martínez Barrio, se ha reunido el Comité Nacional del Partido Radical Demócrata.

El señor Martínez Barrio ha dado cuenta de las conversaciones sostenidas con las personalidades dirigentes de los partidos netamente republicanos.

Se ha acordado estimar urgente y necesaria la coincidencia de todos los partidos y grupos netamente republicanos desligados de la responsabilidad del Poder para la formación y aprobación de un programa de consolidación de la República.

Consecuentemente el partido Radi-

cal Demócrata está dispuesto a secundar las iniciativas y requerimientos que se le hagan a este fin.

Llega a Madrid el ex ministro Nicolau d'Oliver

Esta mañana en el expreso de Barcelona ha llegado a Madrid el ex ministro señor Nicolau d'Oliver.

Desde la estación se ha dirigido al hotel donde se hospeda, en donde ha recibido varias visitas.

Se atribuye gran importancia política a este viaje.

El "Día Rojo" en Madrid y provincias

El llamado «Día Rojo» ha transcurrido en Madrid y en provincias con normalidad, excepto ligeros incidentes sin importancia.

En algunos puntos de Madrid han aparecido cartelones con letreros alusivos. A las diez de la mañana, en la Plaza Mayor varios grupos intentado manifestarse, sonando dos disparos, que han producido gran alarma. La fuerza pública ha detenido al autor de los disparos.

En la Dirección general de Seguridad han dicho que la tranquilidad en España era completa y que el detenido esta mañana en la Plaza Mayor había hecho los disparos por motivos que no son ni políticos ni sociales.

A primeras horas de la noche en la calle Fuencarral, frente al domicilio de la C. N. T., se ha formado una manifestación que ha sido disuelta por los guardias. Han sonado varios disparos, resultando un manifestante herido grave. La alarma que se ha producido ha sido enorme, habiendo cerrado rápidamente todo el comercio. Las precauciones que se han adoptado han impedido que los desórdenes se reprodujeran.

En Bilbao hubo alarma en Basurto por disparos de pistola.

En Cádiz ha sido detenido el presidente de la Juventud comunista.

En Sevilla los obreros solicitaron permiso del gobernador para celebrar un acto contra la guerra y el fascismo, pero les fué denegado.

En Oviedo, cien individuos del último reemplazo, se han manifestado ante la Alcaldía para pedir que se les abonen unos socorros que no han cobrado. Hubo alarma porque se dijo que se trataba de una manifestación comunista.

En Málaga, Córdoba y Alicante se han practicado detenciones de significados comunistas y socialistas.

En Barcelona, el consejero de Gobernación, señor Dencás, ha dicho a los periodistas que la tranquilidad en Cataluña era absoluta. Que había autorizado la celebración de un acto que tendrá lugar esta noche contra la guerra y el fascismo. Se celebrará en local cerrado y no se autorizará manifestación alguna callejera.

Cuarenta y dos fascistas absueltos

Ante la Sala de Vacaciones, constituida en Tribunal de Urgencia, se ha visto hoy la causa instruida contra 42 fascistas que fueron sorprendidos en el Centro de la calle de Riscal, el día 10 de Junio último, celebrando una reunión clandestina.

Ha defendido a los procesados el diputado Primo de Rivera.

El fiscal ha solicitado penas de dos meses y un día de arresto.

La sentencia ha sido absoluta para todos los procesados.

La situación del Gobierno es muy difícil

Dicen de Barcelona que el señor Santaló, que ha llegado hoy de Madrid, se ha entrevistado con el presidente de la Generalidad, señor Companys.

Hablando con los periodistas ha dicho el señor Santaló que la situación del Gobierno era muy difícil y que no creía que se mantuviera en el Poder hasta el mes de Octubre.

Una muchacha intenta suicidarse arrojándose al río Manzanares

Anoche, a primera hora, marchaba por el puente de Segovia, acompañada de su novio, la joven de 19 años, Dolores Flores Hernández, domiciliada en la calle de Navarra, 4. Ambos iban discutiendo acaloradamente; de improviso, Dolores se arrojó al río Manzanares, sin que su novio pudiera evitarlo.

Este, auxiliado por algunos transeúntes, recogió a Dolores, que fué trasladada a la Casa de Socorro, donde le apreciaron graves heridas en diversas partes del cuerpo.

Lotería nacional

MADRID, 21.—En el sorteo verificado en el día de hoy, han sido agraciados los números siguientes:

Primer premio

29 297, Madrid.

Segundo premio

14.996, Madrid.

Tercer premio

25 380, Madrid.

Cuarto premio

32.411, Cáceres.

Quintos premios

15.722, 41.269, 32.806, 22 194, 5 032, 24.760, 12.902, 33.275, 32.931, 27.979, 8.540, 28.273, 43.245, 851, 43.482.

Se divorcia la hija de Roosevelt

Minden.—La señora Anna Roosevelt Dall, hija del Presidente de los Estados Unidos, se ha divorciado de su marido, Curtis Dall, agente de Bolsa de Nueva York y Chicago.

El juez Clark falló a favor de la demandada de divorcio, después que la señora Roosevelt Dall acusó a su marido de crueldad mental, basándose en incompatibilidad de caracteres.

Se teme fallezca de un momento a otro el Presidente de la República alemana

El canciller Hitler llega de Berlín en avión

Neudeck.—El presidente de la República mariscal Hindenburg, se encuentra gravísimamente enfermo.

A la una de la tarde ha llegado en avión procedente de Berlín el canciller Hitler. Ha justificado su precipitado viaje diciendo que había recibido un telegrama del médico de cabecera del mariscal, diciéndole que no respondía de la vida del enfermo ni veinticuatro horas.

El canciller ha pasado a las habitaciones del Presidente, permaneciendo

Un centinela detiene a un cabo y a un soldado que se llevaban del cuartel diez uniformes y veintitrés pistolas

Tarragona.—Al «Correo de Tortosa» le comunican desde Barcelona que anoche se produjo un hecho raro en el cuartel del Regimiento núm. 10 de Caballería.

El soldado que se hallaba de centinela, ya entrada la noche, vió salir a un cabo que llevaba en las manos un bulto bastante voluminoso.

Le preguntó que a dónde iba, y como el cabo tuviera alguna vacilación, el centinela le encañonó con el fusil, obligándole a permanecer tendido en tierra.

Al cabo de unos minutos salió también un soldado, que también llevaba un bulto, y entonces el centinela, amenazándole, le obligó a permanecer allí mientras dió la alarma a la guardia.

Se pudo comprobar que entre el cabo y el soldado se llevaban diez uniformes de soldado y veintitrés pistolas.

Añade la información que esta mañana el coronel ha formado en el patio del cuartel al Regimiento, dedicando palabras y elogios para la conducta del centinela, al que se le han impuesto los galones de cabo, dándole además una gratificación en metálico.

En Santander

Condenado por pegar a un guardia municipal

Santander.—Ante el Tribunal de Urgencia se ha visto la causa instruida contra Manuel Caamaño Estrada, de 31 años, perteneciente a conocida familia de esta población, que el 29 del pasado, en unión de otro sujeto, agredió a dos guardas municipales, lesionando a uno de ellos.

La Sala condenó al procesado a dos años, once meses, un día de prisión y 250 pesetas de multa.

Un robo audaz en una céntrica joyería de Valencia

Valencia.—De una a tres de la tarde de ayer se cometió un robo audaz en el punto más céntrico de esta población.

Los ladrones, aprovechando que a esa hora estaba cerrado el establecimiento de joyería y bisutería de don Francisco Zarco Garijo, establecido

largo rato. Al salir ha dicho que mientras dure la enfermedad del mariscal se instalará en una finca distante de Deudeck 25 kilómetros para estar cerca del enfermo.

Hitler ha ordenado que se refuerce la guardia que presta servicio de vigilancia en la casa del mariscal.

Berlín.—A las 6'30 de esta tarde se ha recibido un telegrama de Neudeck dando cuenta de que el mariscal Hindenburg se hallaba en estado desesperado, habiendo entrado en la agonia. Empieza a paralizarse el corazón y se teme que de un momento a otro sobrevenga el fallecimiento.

El "duce" manda detener a quien fué su hombre de confianza

Roma.—Los periódicos dicen que ha sido detenido el ex subsecretario del ministerio de la Gobernación, Leandro Arpinati.

Hace unos días, la Prensa fascista italiana dijo que el ex subsecretario había sido expulsado del partido fascista. Esta medida era la anticipación y la preparación de la detención. Arpinati era miembro del Gran Consejo fascista, y como tal, no podía ser detenido. La exclusion del partido lo había privado de sus prerrogativas. El ex hombre de confianza del dictador era un antiguo obrero impresor, anarquista. Pasó al fascismo y por algunos años, fué el jefe de Bolonia. Mussolini, ministro de la Gobernación, lo llamó a desempeñar uno de los más importantes cargos de la dictadura: el de subsecretario más cerca del dictador. A lo que parece, Arpinati estaba en conflicto con el secretario general del fascismo, Starace, y un día el subsecretario abofeteó al secretario. Mussolini excluyó a Arpinati, que desde algunos meses estaba confinado en un pueblecito. Ahora lo ha hecho detener para evitar indiscreciones de su hombre de confianza.

Después de Rossi, Augusto Turati, Curzio Suker-Malaparte, Arpinati pasa del Poder a la cárcel. El fascismo italiano también tiene sus síntomas de descomposición.

Disparos que producen alguna alarma

Bilbao.—Ayer tarde se produjo en la Alameda de Recalde, donde está instalado el Gobierno civil, una gran alarma porque al advertir un vecino de aquellas inmediaciones que había penetrado en su domicilio un ladrón pidió auxilio a grandes voces y los vigilantes del Gobierno civil salieron en persecución del ladrón, haciéndole varios disparos, lo que sembró el pánico entre los transeúntes.

El ladrón fué detenido y se llama José Luis Palacios.

en la calle de San Vicente, núm. 26, han entrado tranquilamente por la única puerta posible, llevándose alhajas por valor, según manifiesta el dueño, de 35.000 pesetas y 500 en metálico.

Asombra la audacia de los ladrones que se han atrevido a robar en lo más céntrico de la ciudad, en plena plaza de Cajeros y a las horas de más tránsito.

Dr. ANTONIO JARNE

Director del Dispensario Antituberculoso

Aparato respiratorio - Tuberculosis - Asma

RAYOS X

Pablo Iglesias, 4-Entresuelo

HUESCA